

Precios de
suscripción
en toda
España
3 p'tas. tr i-
mestre

ALERTA

Marzo
4
Domingo
1923

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 5

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

¿Quién es el que manda?

Necesitamos saber quienes son los que ahora mandan en Cuevas, ya que no es posible decir quienes gobiernan, y a los mismos que mandan les conviene darlo a conocer. Porque supongamos, y ya es mucho suponer, que se efectúa algo bueno en la administración de los intereses del pueblo; pues ¿no sería justo que lo atribuyéramos a los partidarios de Don Francisco Soler, si en realidad lo han llevado a feliz término, los de Don Manuel Jimenez. Por lo contrario, si admitimos, (y a esto si que estamos bien predispuestos), que el dinero del contribuyente no tiene la aplicación que ordenan las leyes, o que se comete cualquier desafuero o enormidad por los que usufructúan el poder; pues tampoco resultaría equitativo, que lo achacáramos al Alcalde, que sigue las inspiraciones del señor Soler, y nó al Ayuntamiento, que es hechura del cacique de Vera, si era éste y no aquél, el autor de la fechoría.

Ni en el premio ni en el castigo, es conveniente ni beneficiosa ni justa, la equivocación.

Es claro, que algún malicioso podría aconsejarnos, que nos ahorráramos estas preocupaciones, y que falláramos el pleito contra todos, pues al fin y a la postre, lo único que no será fácil averiguar, es quienes serán los peores. Pero nosotros sabemos perfectamente, que hasta en el infierno hay clases y categorías, y no son todos iguales los que están con justa causa en las cárceles y en los presidios. Es necesario contestar pronto y claramente la pregunta con que encabezamos estos renglones, ¿quién es el que manda?

¿Y qué motivos hay señor articulista, nos puede interrogar, el que nos esté leyendo, para no admitir de una vez para siempre

que son todos juntos, los *soleristas* y los *jimenistas*, los gobernantes y los administradores de Cuevas? Hay muchos y muy poderosos, replicamos, por nuestra parte. Vamos a enumerarlos.

¿Hay alguien ya en Cuevas, que todavía sea tan iluso, y podríamos decir tan imbécil, que crea que las mesnadas políticas a que nos referimos, buscan directa ni indirectamente, por la derecha ni por la izquierda, por éstos o por aquellos medios, el bien y la prosperidad de nuestro pueblo, que a todas sus desdichas, ha de agregar la mayor y más dolorosa de soportar a los unos y a los otros? Por descontada la respuesta negativa del lector, volvemos a preguntar. ¿Pues qué van ganando el Alcalde, los que le siguen y los que le inspiren, con estar siendo cabezas de turco, aguantando todos los palos, mientras que los demás se alzan con el santo y con las limosnas? Si apenas si se llaman Pepe, ¿para qué quieren ser un Juan Lanus?

Al revés; si es el Alcalde el que hace el *barrido*, ¿quién mete a los otros en este *fregado*? Bueno sería que habiendo estado tan tranquila y tan gozosamente en la mesa, viniera un convidado a echarnos de ella, a coces y a patadas y lo aguantáramos tranquilamente. Primero se tira del mantel, y vuelan los platos a su cabeza. Con las cosas de comer no se juega, y el intruso debe llevar su merecido. Por este lado, tampoco podemos explicarnos la avenericia y el consorcio.

Cuentan que en cierta ocasión, cuando el Secretario de un Ayuntamiento ajustaba las cuentas de lo recaudado y de lo gastado, acostumbraba a decir en las multiplicaciones y en las sumas, de *cuarenta llevo cuatro*, de *ochenta llevo ocho*, etc. y que el Alcalde, que se cuidaba de estar presente en esa operación de final de año, creyendo que se trataba de la otra operación más importante de *dividir*, agregaba

indefectiblemente, acompañando el gesto a la palabra: si tu te llevas *cuatro* u *ocho*, siendo el Secretario, yo no me contento con menos de *doce* o de *veinte*.

El chascarrillo no viene a pelo, amigo lector como, suele decirse, por que para eso, sería necesario que hubiera una doble serie de empleados, una *solerista* y otra *jimenista*; que trajéramos tres o cuatro *murcianos*; que colocáramos cinco o seis cobradores en la plaza, veinte municipales con uniforme y sin él; y todos los restantes amigachos y paniaguados, los lleváramos a la merienda de negros del matadero, recaudación, depositario, etc. Y no hay para tanto, amigos míos....

¿Que todas estas son suposiciones malévolas, afirmaciones capichosas hijas del odio y del despecho? ¿Que los *soleristas* son

unos hombres austeros que únicamente quieren empuñar el bastón de mando, para convertirlo nueva vara mágica, en instrumento del bien de nuestro pueblo? ¿Que no son ellos los puros y los íntegros, sino los *jimenistas*, como ya lo han demostrado hasta la saciedad en su época de mando? Perfectamente. Este periódico lo tienen libremente dispuesto unos y otros, para demostrarlo; pero con esta condición: Que los amigos del señor Jimenez han de aportar las pruebas que nos demuestren la administración ejemplar del partido de Don Francisco Soler; y que los partidarios de éste, han de de mostrarnos los que tengan en favor de la ejemplaridad de la de aquellos. A que no aceptan el ofrecimiento ni los unos ni los otros; y si lo aceptarán, ¡como nos íbamos a reír!

Preguntas inocentes

"Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes"

¿Se pudiera saber cuando se va a constituir esa Cámara Agraria Católica, y donde han ido a parar los dineros que dieron los colonos de este pueblo?

Pues ya llevan muchos años, ni se constituye ni se sabe la suerte que han conido las pesetas que entragaron.

¿No pudiera el señor Alcalde poner

le una mordaza para que no diera tantas voces por la mañana y prohibirle la trompeta para que dejara descansar al vecindario, a ese vendedor de bombas que siempre se está yendo y nunca se va? ¿Y los que le corraan que se creen tan ilustrados y que son tanto entes (por no decir otra cosa) como lo es... el referido vendedor?

¿Hay facultativo legal para reconocer las reses que sacrifican en el anejo de Herrerías de este término, para suministrar las carnes que consume aquel vecindario? Fijese bien el Sr. Alcalde, por si pudiera ser que metieran «gato por liebre».

¿Por que un miembro que pertenece a la Directiva de una Sociedad local

Chocolates "BROTONS"

Premiados con medalla de oro (París 1902)

ELCHE (Alicante)

Agente para esta region

Juan A. Nieto Pedreño

CUEVAS (Almería)